

PENGARUH MEDIA TARGET TERHADAP KETERAMPILAN *CHEST PASS*
BOLA BASKET

(Penelitian Kuasi Eksperimen Terhadap Ekstrakurikuler SDN Cimalaka II Dan
SDN Licin Kecamatan Cimalaka Kabupaten Sumedang)

SKRIPSI

Diajukan Untuk Memenuhi Salah satu Syarat Memperoleh Gelar Sarjana Pada
Program Studi Pendidikan Guru Sekolah Dasar Pendidikan Jasmani



Oleh

Cecep Ichsan Awalludin

1503478

PROGRAM STUDI PENDIDIKAN GURU SEKOLAH DASAR PENDIDIKAN
JASMANI

UNIVERSITAS PENDIDIKAN INDONESIA

KAMPUS SUMEDANG

2019

PENGARUH MEDIA TARGET TERHADAP KETERAMPILAN *CHEST PASS*
BOLA BASKET

(Penelitian Kuasi Eksperimen Terhadap Eksrtakurikuler SDN Cimalaka II Dan
SDN Licin Kecamatan Cimalaka Kabupaten Sumedang)

Oleh

Cecep Ichsan Awalludin

Sebuah skripsi yang diajukan untuk memenuhi sebagian dari syarat memperoleh
gelar Sarjana pada Program Studi Pendidikan Guru Sekolah Dasar Pendidikan
Jasmani

© Cecep IchsanAwalludin

Universitas Pendidikan Indonesia

Juli 2019

Hak Cipta dilindungi undang-undang,

Skripsi ini tidak boleh diperbanyak atau sebagian, dengan dicetak ulang, difoto
kopi, atau cara lainnya tanpa izin dari penulis

MOTTO

Bismillaahir-rohmaair-rohiim...

Allah akan meninggikan orang-orang yang beriman diantaramu dan orang-orang yang diberi ilmu pengetahuan beberapa derajat. (Q.S. Al-Mujadalah : 11)

“Barangsiapa yang menempuh suatu perjalanan dalam rangka untuk menuntut ilmu, maka Allah akan memudahkan baginya jalan ke surga. Tidaklah berkumpul suatu kaum disalah satu masjid diantara masjid-masjid Allah, mereka membaca Kitabullah serta saling mempelajarinya kecuali akan turun kepada mereka ketenangan dan rahmat serta diliputi oleh para malaikat. Allah menyebut-nyebut mereka dihadapan para malaikat”. (HR. Imam Muslim)

PERNYATAAN

Penulis menyatakan bahwa skripsi dengan judul “Pengaruh Media Target Terhadap Keterampilan *Chest Pass* Bola Basket” (Penelitian Kuasi Eksperimen Terhadap Eksrtakurikuler SDN Cimalaka II Dan SDN Licin Kecamatan Cimalaka Kabupaten Sumedang) ini sepenuhnya benar-benar hasil karya penulis sendiri. Tidak ada bagian didalamnya yang merupakan penjiplakan atau pengutipan yang tidak sesuai dengan etika ilmu yang berlaku. Atas pernyataan yang penulis buat, penulis siap menanggung resiko/sanksi yang dijatuhkan pada penulis apabila dikemudia hari ditemukan adanya suatu pelanggaran terhadap etika keilmuan dalam karya ini atau ada klaim dari pihak lain terhadap keaslian karya penulis ini.

Sumedang, Juli 2019

Yang membuat pernyataan,

Cecep Ichsan A

NIM1503478

PENGARUH MEDIA TARGET TERHADAP KETERAMPILAN *CHEST PASS* BOLA BASKET

(Penelitian Kuasi Eksperimen Terhadap Eksrtakurikuler SDN Cimalaka II Dan
SDN Licin Kecamatan Cimalaka Kabupaten Sumedang)

Oleh

Cecep Ichsan Awalludin

ABSTRAK

Penelitian ini berdasarkan atas temuan di lapangan pada saat pembelajaran di sekolah dasar bahwa masih banyak siswa yang belum mampu melakukan gerakan *chest pass* bola basket dengan baik dan benar. Upaya yang dilakukan untuk memperbaiki permasalahan yaitu dengan menggunakan media target untuk kelas eksperimen (SDN Cimalaka II) dan metode konvensional untuk kelas control (SDN Licin) dalam permainan bola basket. Tujuan penelitian ini untuk mengetahui pengaruh pembelajaran menggunakan media target dapat meningkatkan keterampilan *chest pass* bola basket, kemudian untuk mengetahui pengaruh pembelajaran konvensional dapat meningkatkan keterampilan *chest pass* bola basket, dan untuk mengetahui perbedaan yang signifikan antara pembelajaran menggunakan media target dan pembelajaran konvensional terhadap keterampilan *chest pass* bola basket. Media target dan metode konvensional merupakan alat bantu yang dijadikan sebagai pengantar pembelajaran keterampilan *chest pass* bola basket, sehingga dapat memudahkan siswa dalam memahami dan melakukan keterampilan *chest pass* bola basket dengan baik dan benar. Metode penelitian yang digunakan adalah Kuasi Eksperimen dengan *Nonequivalent Control Group Design*. Populasi yang digunakan dalam penelitian ini adalah siswa SDN Cimalaka II dan SDN Licin Kecamatan Cimalaka Kabupaten Sumedang dengan jumlah sampel 30 siswa. Teknik sampling yang dilakukan yaitu dengan *Sampling Jenuh*. Instrument yang digunakan adalah tes keterampilan *chest pass* bola basket dengan metode Werry-Doelittle. Analisis dilakukan dengan cara kuantitatif dari hasil *pretest* dan *posttest* yang menunjukkan bahwa pengaruh media target lebih kecil dibandingkan dari pengaruh metode konvensional pada pembelajaran keterampilan *chest pass* bola basket berdasarkan uji t (*paired samples t-test*).

Kata Kunci: Media Target, *Chest Pass*, Bola Basket

PENGARUH MEDIA TARGET TERHADAP KETERAMPILAN *CHEST PASS* BOLA BASKET

(Penelitian Kuasi Eksperimen Terhadap Eksrtakurikuler SDN Cimalaka II Dan
SDN Licin Kecamatan Cimalaka Kabupaten Sumedang)

Oleh

Cecep Ichsan Awalludin

ABSTRAK

This research is based on findings in the field during learning in elementary school that there are still many students who have not been able to move the basketball chest pass properly and correctly. Efforts were made to correct the problem, namely by using target media for the experimental class (Cimalaka II SDN) and conventional methods for control classes (Slippery SDN) in basketball games. The purpose of this study is to determine the effect of learning using target media can improve basketball chest pass skills, then to determine the effect of conventional learning can improve basketball chest pass skills, and to determine the significant difference between learning using target media and conventional learning on chest pass skills basketball. The target media and conventional methods are tools that are used as an introduction to learning basketball pass chest skills, so that it can facilitate students in understanding and performing basketball chest pass skills properly and correctly. The research method used was Quasi Experiment with Nonequivalent Control Group Design. The population used in this study were students of Cimalaka II Elementary School and SDN Licin District of Cimalaka, Sumedang Regency with a sample of 30 students. The sampling technique is done by saturated sampling. The instrument used was a basketball chest pass skill test with the Werry-Doelittle method. The analysis was carried out in a quantitative manner from the results of the pretest and posttest which showed that the effect of the target media was smaller than the influence of the conventional method on basketball chest pass skills learning based on t test (paired samples t-test).

Keywords: Target Media, Chest Pass, Basketball.

KATA PENGANTAR

Puji dan syukur peneliti panjatkan kepada Allah SWT yang telah memberi rahmat serta karunianya, sehingga peneliti mampu menyelesaikan dan menyusun skripsi ini dengan baik dan lancar. Shalawat serta salam tidak lupa peneliti ucapkan kepada junjungan Nabi Muhammad SAW, beserta keluarganya, sahabatnya, dan kita selaku umatnya hingga akhir zaman.

Penyusunan skripsi ini didasari untuk pemenuhan salah satu syarat dalam menempuh gelar sarjana pendidikan. Akan tetapi, penyusunan ini pun dijadikan salah satu bekal peneliti selaku pendidik di dunia pendidikan. Tidak dipungkiri lagi bahwa seorang pendidik pun harus mampu mengembangkan ke profesionalannya melalui sebuah karya tulis ilmiah. Skripsi ini merupakan penelitian kuasi eksperimen dengan judul yaitu “Pengaruh Media Target Terhadap Keterampilan *Chest Pass* Bola Basket”.

Meski banyak halangan dan rintangan yang mengahadang, akan tetapi penyeliti memberikan yang terbaik dalam penulisan skripsi ini. Dan skripsi ini pun tidak luput dari kesalahan dan kehilafan yang sepenuhnya merupakan tanggung jawab dari penulis. Oleh karena itu, penulis mohon maaf apabila terdapat kesalahan dan kehilafan dalam penulisan skripsi ini.

Sumedang, Januari 2019

Penyusun

UCAPAN TERIMAKASIH

Dalam menyusun skripsi ini, peneliti menyadari bahwa banyak pihak yang telah memberikan bantuan, motivasi, bimbingan, serta doa sehingga skripsi ini dapat terselesaikan sesuai dengan waktu yang telah ditentukan. Oleh karena itu, peneliti ingin menyampaikan rasa terimakasih kepada semua pihak yang telah membantu peneliti dalam menyusun skripsi ini.

1. Bapak Prof. Dr. Herman Subarjah, M.Si. selaku Direktur UPI Kampus Sumedang.
2. Ibu Dr. Nurdinah Hanifah, M.Pd. selaku Wakil Direktur UPI Kampus Sumedang.
3. Bapak DR. Tatang Muhtar, M.Si. selaku Ketua Proodi S1 PGSD Pendidikan Jasmani UPI Kampus Sumedang.
4. Bapak Drs. Respaty Mulyanto, M.Pd. selaku Dosen Pembimbing I yang telah meluangkan waktu, memberikan motivasi, tenaga, dan pikirannya untuk membimbing dan mengarahkan peneliti dalam menyelesaikan skripsi serta juga memberikan kemudiahan dalam melakukan penelitian sehingga skripsi ini dapat terselesaikan.
5. Ibu Dr. Dinar Dinangsit, M.Pd. selaku Dosen Pembimbing II yang telah banyak meluangkan waktu, motivasi, tenaga, dan pikiran untuk membimbing dan mengarahkan peneliti dalam menyelesaikan skripsi ini.
6. Bapak dan Ibu Dosen, staf administrasi, staf akademik, staf perpustakaan, dan seluruh karyawan di lingkungan civitas akademika UPI Kampus Sumedang yang telah membantu dalam pelaksanaan kegiatan perkuliahan dan penelitian, sehingga peneliti dapat menyelesaikan skripsi ini.
7. Bapak Endang Effendi, S.Pd. selaku Kepala Sekolah SDN Cimalaka II di Kecamatan Cimalaka Kabupaten Sumedang yang telah memberikan izin kepada peneliti untuk melakukan penelitian sebagai upaya dalam menyelesaikan skripsi ini.
8. Ibu Dede Eli, S.Pd. selaku Kepala Sekolah SDN Licin di Kecamatan Cimalaka Kabupaten Sumedang yang telah memberikan izin kepada peneliti untuk melakukan penelitian sebagai upaya dalam menyelesaikan skripsi ini.

9. Bapak Uu Rubana, S.Pd. selaku guru olahraga SDN Cimalaka II yang telah membantu pelaksanaan penelitian skripsi ini.
10. Bapak Ade Sudjana, S.Pd. selaku guru olahraga SDN Licin yang telah membantu pelaksanaan penelitian skripsi ini.
11. Seluruh keluarga SDN Cimalaka II dan SDN Licin yang telah memberikan izin dan keleluasaan dalam penelitian, serta semangat yang diberikan siswa dan siswi selama penelitian dilakukan.
12. Bapak tercinta Uding Bachrudin (Alm) dan Ibu tercinta Dede Mulyati, adik saya Iqbal Syahrudin, serta seluruh keluarga besar Ibu Inoh dan saudara yang lainnya yang selalu memberikan doa, semangat, motivasi, nasehat, serta bantuan moril maupun materil dalam menyelesaikan studi dan skripsi ini.
13. Rekan-rekan seperjuangan mahasiswa PGSD Penjas UPI Kampus Sumedang angkatan 2015 yang selalu berbagi informasi dan motivasi dalam penyusunan skripsi ini.
14. Keluarga KKN Posko 4 Cibuluh Ujung Jaya Sumedang M. R. Akbar, Bagus M. Jihad, Rona Saprol, Egi Ginanjar Saputra, Dede Hardiman, Siti Aisah Isbahi, Santi Sartika, Suci Oktavia, Taysa Meriza, Ratna Dilla, Rosdiyana yang sama-sama telah berjuang untuk mencapai penyusunan skripsi ini.
15. Keluarga PPL Kelompok 10 SDN Cimalaka II M. Ramdan, Tri Kurnia Rahmawan, Siti Aisah Isbahi, Noviani, Ayu Wulan Rahmawati, Annisa Febriyanti yang sama-sama telah berjuang untuk mencapai penyusunan skripsi ini.
16. UKM Basket UPI Kampus Sumedang yang telah memberikan semangat dan dukumannya dalam penyusunan skripsi ini.
17. Teman seperjuangan penelitian Wicky Priyadi Nur Kusumah dan Agus Irawan yang sama-sama berjuang dalam penyelesaian penyusunan skripsi.
18. Teman-teman seperjuangan bimbingan Bapak Drs. Respaty Mulyanto, M.pd dan Ibu Dr. Dinar Dinangsit, M.Pd yang sama-sama berjuang dalam menyusun dan menyelesaikan skripsi.
19. Keluarga besar kostan Al-Baroqah Bapak H. Sudia beserta keluarga, Luthfi, M. Rido Adilah, M. Erry Zallaludin, Faiz Hifdzulloh, Rachman Abdu Salam, Adi Subagja, M. Ifkar, Nizar HZ, Dendi Sukmana, M. Abdul Aziz, Viki

Kurniawan, Indra Mulya Gumilar, Galih Satria, Ade Irfan, Gufron, Rifqi Rizali, Devin Jumadi, Bibih Siti Robiah, Dine Nurindi, Siti Aisah Isbahi, Neng Riris, Rina yang selalu memberikan masukan dan arahan dalam penyusunan skripsi ini.

20. Keluarga Bapak H. Dadang Alawi yang selalu memberikan semangat dan motivasi terhadap berlangsungnya penyusunan skripsi ini.
21. Keluarga futsal BARAYA GEMPAR FC Mil Budiana, Taupan, Kenny, Ikhsan, Uje, Abah, Opik, Diki, Afud, Molle, A Izal, Yadhi, A Arie, Robbi, Febri, Ceik, yanto serta yang lainnya yang telah memberikan dukungan dan semangat selama penelitian skripsi ini.
22. Keluarga Ciaro Ceria A Taufik Suwoko, Teh Widya Suwoko, Rizwan (Alm), Arief Sukarya, Risman Febrian, serta yang lainnya yang selalu memberikan semangat dan motivasi dalam penyusunan skripsi ini.
23. Keluarga Wacana Tevander Alvaro, Deni Hanafi, Eep Setiana, Didin Jaenudin, Anggi Prasetya, Ridwan Ciwok, Toebagus, Harun Al-Rasyd yang selalu memberikan dukungan, semangat, keseruan dan kekonyolan dalam penyusunan skripsi ini.
24. Semua pihak yang terkait yang tidak dapat peneliti sebutkan satu persatu yang telah banyak membantu.

DAFTAR ISI

PERNYATAAN	i
KATA PENGANTAR	iv
DAFTAR ISI	viii
DAFTAR TABEL	10
DAFTAR GAMBAR	11
DAFTAR LAMPIRAN	12
BAB I PENDAHULUAN	Error! Bookmark not defined.
1.1 Latar Belakang	Error! Bookmark not defined.
1.2 Rumusan Masalah.....	Error! Bookmark not defined.
1.3 Batasan Istilah	Error! Bookmark not defined.
1.4 Tujuan Masalah	Error! Bookmark not defined.
1.5 Manfaat Penelitian	Error! Bookmark not defined.
1.6 Struktur Organisasi	Error! Bookmark not defined.
BAB II KAJIAN PUSTAKA	Error! Bookmark not defined.
2.1 Bola Basket.....	Error! Bookmark not defined.
2.1.1 Pengertian Bola Basket.....	Error! Bookmark not defined.
2.1.2 Perlengkapan dan Peraturan Permainan Bola Basket.....	Error! Bookmark not defined.
2.1.3 Gerak Dasar Bola Basket.....	Error! Bookmark not defined.
2.2 Hubungan Antara Media Target Dengan Keterampilan <i>Chest Pass</i> Bola Basket	Error! Bookmark not defined.
2.3 Media Pembelajaran	Error! Bookmark not defined.
2.4 Penelitian Yang Relevan	Error! Bookmark not defined.
2.5 Hipotesis Penelitian	Error! Bookmark not defined.
BAB III METODE PENELITIAN	Error! Bookmark not defined.
3.1 Metode dan Desain Penelitian	Error! Bookmark not defined.
3.1.1 Metode Penelitian	Error! Bookmark not defined.
3.1.2 Desain Penelitian	Error! Bookmark not defined.
3.2 Lokasi Penelitian	Error! Bookmark not defined.
3.3 Waktu Penelitian	Error! Bookmark not defined.
3.4 Partisipan	Error! Bookmark not defined.

3.5 Populasi dan Sampel**Error! Bookmark not defined.**

3.5.1 Populasi.....	Error! Bookmark not defined.
3.5.2 Sampel	Error! Bookmark not defined.
3.6 Instrumen Penelitian.....	Error! Bookmark not defined.
3.6.1 Reabilitas	Error! Bookmark not defined.
3.7 Prosedur Penelitian.....	Error! Bookmark not defined.
3.7.1 Tahap Persiapan.....	Error! Bookmark not defined.
3.7.2 Tahap Pelaksanaan.....	Error! Bookmark not defined.
3.7.3 Tahap Pengolahan Data dan Analisis Data.....	Error! Bookmark not defined.
3.8 Pengolahan Data.....	Error! Bookmark not defined.
3.8.1 Uji Normalitas.....	Error! Bookmark not defined.
3.8.2 Uji Homogenitas	Error! Bookmark not defined.
3.8.3 Uji Perbedaan dua rata-rata.....	Error! Bookmark not defined.
3.8.4 Korelasi.....	Error! Bookmark not defined.
3.8.5 Perhitungan Gain Ternormalisasi	Error! Bookmark not defined.
BAB IV TEMUAN DAN PEMBAHASAN	Error! Bookmark not defined.
4.1 Temuan.....	Error! Bookmark not defined.
4.2 Uji Asumsi Statistika.....	Error! Bookmark not defined.
4.2.1 Uji Normalitas.....	Error! Bookmark not defined.
4.2.2 Uji Homogenitas	Error! Bookmark not defined.
4.2.3 Uji Beda Rata-rata	Error! Bookmark not defined.
4.2.3 Korelasi.....	Error! Bookmark not defined.
4.2.4 Uji N-gain Ternormalisasi.....	Error! Bookmark not defined.
4.3 Pembahasan	Error! Bookmark not defined.
BAB V SIMPULAN, IMPLIKASI DAN REKOMENDASI.....	Error! Bookmark not defined.
5.1 Simpulan.....	Error! Bookmark not defined.
5.2 Implikasi	Error! Bookmark not defined.
DAFTAR PUSTAKA	13
LAMPIRAN - LAMPIRAN	Error! Bookmark not defined.
RIWAYAT HIDUP PENULIS.....	Error! Bookmark not defined.

DAFTAR TABEL

- Tabel 3. 1 Lembar Penilaian Keterampilan *Chest Pass* Bola Basket **Error! Bookmark not defined.**
- Tabel 3. 2 Kriteria Penilaian Sikap Awal, Gerakan, dan Sikap Akhir..... **Error! Bookmark not defined.**
- Tabel 3. 3 Klasifikasi Gain Ternormalisasi**Error! Bookmark not defined.**
- Tabel 4.1 Data Hasil *Pretest* dan *Posttest Chest Pass* Bola Basket Kelas Eksperimen**Error! Bookmark not defined.**
- Tabel 4. 2 Data Hasil *Pretest* dan *Posttest Chest Pass* Bola Basket Kelas Kontrol**Error! Bookmark not defined.**
- Tabel 4. 3 *Descriptive* Statistik Keterampilan *Chess Pass* Bola Basket..... **Error! Bookmark not defined.**
- Tabel 4. 4 Uji Normalitas Keterampilan *Chest Pass* Bola Basket Kelompok Kelas Eksperimen dan Kelas Kontrol .**Error! Bookmark not defined.**
- Tabel 4.5 Uji Homogenitas Kelompok Eksperimen dan Kelompok Kontrol**Error! Bookmark not defined.**
- Tabel 4.6 Uji Beda Rata-rata Nilai Keterampilan *Chest Pass* Bola Basket.. **Error! Bookmark not defined.**
- Tabel 4.7 Hasil Uji Korelasi Kelas Eksperimen ...**Error! Bookmark not defined.**
- Tabel 4. 8 Hasil Uji Korelasi Kelas Kontrol.....**Error! Bookmark not defined.**
- Tabel 4. 9 Uji *N-gain* Keterampilan *Chest Pass* Bola Basket Kelompok Eksperimen.....**Error! Bookmark not defined.**
- Tabel 4. 10 Uji *N-gain* Keterampilan *Chest Pass* Bola Basket Kelompok Kontrol**Error! Bookmark not defined.**

DAFTAR GAMBAR

- Gambar 2.1 Bentuk Bola Basket.....**Error! Bookmark not defined.**
- Gambar 2.2 Ukuran Lapangan Bola Basket**Error! Bookmark not defined.**
- Gambar 2.3 Papan Belakang Dan Ring Basket**Error! Bookmark not defined.**
- Gambar 2.4 Gerak *Chest Pass***Error! Bookmark not defined.**
- Gambar 3.1 *Nonequivalent Control Group Design***Error! Bookmark not defined.**
- Gambar 3.2 Bentuk Tes *Chest Pass* Bola Basket .**Error! Bookmark not defined.**
- Gambar 4.1 Diagram Pencar Normalitas *Pretest* dan *Posttest* Kelas Eksperimen
.....**Error! Bookmark not defined.**
- Gambar 4. 2 Diagram Pencar Normalitas *Pretest* dan *Posttest* Kelas Kontrol
.....**Error! Bookmark not defined.**

DAFTAR LAMPIRAN

Program Latihan.....	61
Instrumen Keterampilan <i>Chest Pass</i> Bola Basket.....	76
Data Hasil Penelitian.....	79
Dokumentasi Kelompok Eksperimen.....	84
Dokumentasi Kelompok Kontrol.....	91
Surat-Surat.....	98
Lembar Monitoring.....	104

DAFTAR PUSTAKA

- Abid, W.M.E. Purnomo, E. Kresnadi, H. (2013). *Pengaruh Latihan Sasaran Menggunakan Ban Bekas Terhadap Hasil Shooting Permainan Sepak Bola Siswa Hidayatul Muhsinin*. (Skripsi). Fakultas Pendidikan Jasmani Kesehatan dan Rekreasi. Pontianak
- Arifin, Z. (2012). *Penelitian Pendidikan. Metode dan Paradigma Baru*. Bandung: Remaja Rosdakarya.
- Arikunto, S. (2006). *Prosedur Merode Penelitian*. Bandung: Rineka Cipta
- Bungin, B. (2005). *Metode Penelitian Kuantitatif*. Jakarta: KENCANA
- Dewi, N.F. (2016). *Pengaruh Permainan Target Terhadap Peningkatan Ketepatan Pukulan Servis Pendek Peserta Ekstrakurikuler Bulutangkis di SMP Negeri 1 Wates Kulonprogo DIY*. (Skripsi). Fakultas Ilmu Keolahragaan, Universitas Negeri Yogyakarta, Yogyakarta.
- Husdarta, H.J.S. (2012). *Manajemen Pendidikan Jasmani*. Bandung: ALFABETA
- Ian, D. (2008). *Teknik Dasar Cara Melempar (Passing) Dan Melempar Bola Dengan Dua Tangan di Depan Dada (Chest Pass)*. [online]. Tersedia: <http://www.google.com/teknik-dasar-bola-basket.html> [17 mei 2019]
- Juariah. (2017). Meningkatkan Hasil Belajar Passing Dada Melalui Pendekatan Perlombaan Dengan Media Sasan Pada Siswa Kelas V SDN Panyingkiran III Kabupaten Sumedang. *Jurnal Mimbar Pendidikan Dasar* 1(8). Sumedang: UNIVERSITAS PENDIDIKAN INDONESIA KAMPUS SUMEDANG Jl. Mayor Abdurachman No. 211 Sumedang
- Lestari, K. E. & Yushanegara, M. R. (2017). *Penelitian Matematika*. Bandung: Refika Adi
- Lutan. (2001). *Asas-Asas Pendidikan Jasmani*. Jakarta: DIREKTORAT JENDERAL OLAHRAGA.
- Mulana. (2009). *Memahami Hakikat Variabel, dan Instrumen Penelitian Pendidikan dengan benar*. Bandung: Learn2Line n Live2Learn.

- Maulana. (2016a). *Statistika Dalam Penelitian Pendidikan: Konsep Dasar Dan Kajian Taktis*. Cetakan Pertama, Sumedang: UPI Sumedang Press
- Nugraha, A.R. (2009). *Mengenal Aneka Cabang Olahraga*. Bekasi: PT. Cahaya Pustaka Raga.
- Nurhasan, H dan Cholil, D.H. (2007). *Test Dan Pengukuran Pendidikan Olahraga*. JURUSAN PENDIDIKAN KEPELATIHAN FAKULTAS PENDIDIKAN OLAHRAGA DAN KESEHATAN UNIVERSITAS PENDIDIKAN INDONESIA BANDUNG.
- Nurhayati, E. (2010). *Mengenal Olahraga Basket*. Jakarta: Cahaya Pena.
- Oliver, J. (2009). *Dasar-Dasar Bola Basket*. Bandung: PT. Intan Sejati.
- Paturusi, A. (2009). *Manajemen Pendidikan Jasmani dan Olahraga*. Jakarta: Rineka Cipta.
- Rahayu, E.T. (2013) *Strategi Pembelajaran Pendidikan Jasmani*. Bandung: AFABETA.
- Setiawan, D. Setiawan, W. dan Jayul, A. (2013). Pengaruh Bentuk Sasaran Terhadap Tingkat Akurasi Smash Bola Voli. *Jurnal Olahraga Kesehatan*. [online]. Tersedia: <http://ejournal.unibabwi.ac.id/index.php/SENALOG/article/view/177>
- Sporis, G. dkk. (2016). The latent structure of standard game efficiency indicators in basketball. *International Journal of Performance Analysis in Sport*, 6, (1), 120-129.
- Sundayana. (2015). *Statistika Penelitian Pendidikan*. Bandung: Alfabeta
- Sudin, A. dan Saptani, E. (2009) *Media Pembelajaran*. Sumedsang: UPI Press
- Sudjana, N. (2005). *Penilaian Hasil Proses Belajar Mengajar*. Bandung: Rosda

- Suherman, A. (2014) *Pengembangan Model Pembelajaran Outdoor Education Pendidikan Jasmani Berbasis Kompetensi di SD*, dalam jurnal ilmiah Universitas Pendidikan Indonesia, ed. 254, hlm. 113-125.
- Suherman, A. (2009). *Revitalisasi Pengajaran Pendidikan Jasmani*. Bandung: cv. Bintang Wali Artika.
- Sugiarto, dkk. (2015). *Langkah Menuju Pemain Basket Hebat*. Jakarta: PT. Mediantara Semesta.
- Sugiyono. (2016). *Metode Penelitian Kuantitatif, Kualitatif, dan R&D*. Bandung: ALFABETA.
- Sugiyono. (2008). *Metode Penelitian Pendidikan; Kuanlitatif, Kualitatif, dan R&D*. Bandung: Alfabeta.
- Sujana, Atep. (2014). *Pendidikan IPA teori dan praktek*. Bandung: Rizki Press
- Sukardi. (2005). *Metodologi Penelitian Pendidikan*. Jakarta: Bumi Aksara.
- Sutrisno dan Marlani, Y. (2014). *Pemain Basket Berprestasi*. Jakarta: PT. Musi Perkasa Utama.

